



Por investigación de Fiscalía debido a robos a empresas de telecomunicaciones en la región

Operativo deja veintena de detenidos por microtráfico, armas y receptación

Por Karlyng Silva Leal
 karlyng.silva@diariodelsur.cl

Una indagatoria de largo aliento liderada por el Sistema de Análisis Criminal y Focos Investigativos (Sacfi) de la Fiscalía Regional permitió detener a un total de 23 personas en Tomé y Talcahuano por delitos asociados a la venta de drogas, infracción a la ley de armas y receptación de baterías que habían sido sustraídas a empresas de telecomunicaciones.

Aunque los detalles de la causa se expusieron durante la jornada de ayer en la formalización de los detenidos en los Juzgados de Garantía de Tomé y Talcahuano, quienes estuvieron a cargo de la investigación explicaron que el operativo masivo realizado en una toma de Punta de Parra en Tomé y en la Población Libertad de la ciudad puerto, estaban enfocadas en dar con las personas involucradas en al menos la receptación de baterías robadas a empresas, utilizadas para suministrar electricidad a domicilios que operaban como puntos de venta de droga.

El fiscal jefe de Sacfi, Michelangelo Bianchi, explicó que tiempo atrás se realizó un foco investigativo "relativo al robo de baterías de antenas de teléfonos celulares y ahora estamos viendo los frutos de aquello, determinando cuál era el destino final de este tipo de especies, que permitían la mantención de estas casas, las cuales eran utilizadas para el microtráfico".

OPERATIVO

El prefecto Raúl Arancibia, jefe (s) de la Región Policial del Biobío, detalló que se ejecutaron allanamientos a 31 domicilios en ambas comunas durante el mediodía del jueves, amplio despliegue policial en el que participaron más de 230 detectives provenientes desde la Región de O'Higgins hasta La Araucanía.

Con esta operación lograron la incautación de "una gran cantidad de diversas drogas, dinero, chalecos antibalas, cascos balísticos, armas de fuego, escopetas y armas hechas. De igual forma, recuperamos una treintena de baterías, las cuales fueron sustraídas

Los detectives realizaron 31 allanamientos que terminaron con la captura de 23 personas. De estas, 21 fueron formalizadas quedando con medidas cautelares. El Ministerio Público plantea que los sujetos utilizaban las baterías para abastecer de energía a la toma Punta de Parra.



Para el operativo se desplazaron más de 200 detectives de regiones de la zona centro sur.

La sustracción de estas baterías implica también la pérdida de señal y cobertura, hay toda una afectación además al servicio propio de las empresas de telecomunicaciones"

Felipe Calabrano
 Fiscal Sacfi

a diversas empresas de telecomunicaciones, al igual que paneles solares robados desde las antenas de transmisión de datos de la región", señaló el prefecto.

En detalle, se realizaron 9 allanamientos en Talcahuano y 22 en Tomé, allí los detectives incautaron 908 gramos de cocaína base, 244 gramos de cannabis, 29 gramos de clorhidrato de cocaína, 4 plantas de marihuana en crecimiento, todo esto avaluado en más de \$18 millones. Además de una escopeta, 2 escopetas de fabri-

cación artesanal, un revólver, una pistola, 4 armas de aire comprimido, 3 chalecos antibalas, un casco balístico, munición de diferente calibre, 33 baterías de litio, 7 paneles solares y diversos elementos asociados a la venta de drogas.

AFECTACIÓN

Felipe Calabrano, el persecutor a cargo del foco investigativo, explicó que poco después del terremoto familiares de personas que vivían en la Población Libertad de Talcahuano se asentaron en la to-

ma de Punta de Parra. "Esta información fue levantada por la PDI, tras varios meses de investigación, logrando establecer este vínculo, siendo necesario hacer este operativo conjunto, lo que permitió la detención de 23 personas, principalmente vinculados a delitos de la Ley 20.000 (drogas) y de armas, y también receptación de especies", agregó.

La toma no cuenta con servicios básicos, de agua potable ni electricidad, por lo que se logró establecer que las baterías eran



En los domicilios se incautaron armas aptas para el disparo.

31

domicilios fueron allanados en el marco del operativo simultáneo realizado por la PDI en las comunas de Talcahuano y Tomé

utilizadas para dar luz a las viviendas, pero también para realizar trabajos asociados a la pesca.

Producto de la incautación se corroboró que las baterías contaban además con el logo de las empresas de telecomunicaciones, a lo que se suma que no existe una venta formal en el mercado de este producto. "La sustracción de estas baterías implica también la pérdida de señal y cobertura, hay toda una afectación además al servicio propio de las empresas de telecomunicaciones", planteó Calabrano.

En el Juzgado de Garantía de Talcahuano se formalizó a 9 personas, 6 de ellas por microtráfico (quedaron con la cautelar de arresto domiciliario parcial nocturno) y 3 por tráfico de drogas. A estos últimos la Fiscalía solicitó aplicar la cautelar de prisión preventiva, lo que fue acogido para dos de los imputados y quedando el tercero a la espera del resultado de una apelación.

En Tomé se formalizó a 12 imputados, la mayoría por microtráfico y receptación, sin embargo a 2 se les imputó cargos por tráfico de drogas, los cuales quedaron con arresto domiciliario total, a lo que también apeló la Fiscalía. Del resto, 4 quedaron con firma mensual y 6 con arresto domiciliario parcial nocturno.